Résumé du PFE : Sous-titre :  La chirurgie de l’œil et de ses annexes en pratique vétérinaire générale chez le Chat et le Chien : présentation de quelques cas


Résumé 
L'appareil visuel constitue un système sensoriel sophistiqué, fondamental pour la perception lumineuse et la formation d'images. Cette architecture anatomique comprend le globe oculaire proprement dit, intégrant des éléments structurels majeurs tels que la cornée transparente, le cristallin biconvexe et la rétine neurosensorielle, ainsi qu'un ensemble de formations annexes incluant l'appareil palpébral, les glandes lacrymales et la membrane conjonctivale. Dans l'espèce canine et féline, cet organe sensoriel présente une vulnérabilité particulière face à diverses pathologies d'étiologies multiples : malformations congénitales, lésions posttraumatiques, processus infectieux et proliférations néoplasiques. L'intervention chirurgicale ophtalmologique et péri-oculaire représente une discipline thérapeutique majeure en médecine vétérinaire contemporaine. Cette approche interventionnelle permet la prise en charge de pathologies variées, incluant les urgences ophtalmologiques, tout en contribuant significativement à l'amélioration du bien-être animal et à la préservation de la fonction visuelle. Cette recherche propose une analyse systématique des principales entités pathologiques nécessitant une approche chirurgicale, accompagnée d'une description méthodologique des techniques opératoires conventionnelles, privilégiant les procédures adaptées à l'exercice vétérinaire généraliste ne nécessitant pas d'instrumentation hautement spécialisée. La validation pratique de ces concepts théoriques s'appuie sur l'analyse détaillée de trois observations cliniques documentées au sein du service d'ophtalmologie de l'École Nationale Supérieure Vétérinaire d'Alger et le cabinet vétérinaire vet 24.

Abstract
[bookmark: _GoBack]The visual apparatus represents a sophisticated sensory system, fundamental to light perception and image formation. This anatomical architecture encompasses the eyeball proper, incorporating major structural elements such as the transparent cornea, biconvex crystalline lens, and neurosensory retina, alongside accessory formations including the palpebral apparatus, lacrimal glands, and conjunctival membrane. In canine and feline species, this sensory organ demonstrates particular vulnerability to diverse pathologies of multiple etiologies: congenital malformations, post-traumatic lesions, infectious processes, and neoplastic proliferations. Ophthalmic and periocular surgical intervention constitutes a major therapeutic discipline in contemporary veterinary medicine. This interventional approach enables the management of varied pathologies, including ophthalmic emergencies, while contributing significantly to animal welfare enhancement and visual function preservation. This research proposes a systematic analysis of principal pathological entities requiring surgical approach, accompanied by methodological description of conventional operative techniques, emphasizing procedures adapted to general veterinary practice without requiring highly specialized instrumentation. Practical validation of these theoretical concepts relies on detailed analysis of three clinical observations documented within the ophthalmology service of the National Higher School of Veterinary Medicine of Algiers and the vet Clinic of vet 24.
